

Alza de insumo pone en riesgo a 60% de avicultores

El elevado costo del maíz afecta sobre todo a los pequeños y medianos productores de pollo, es decir, un 60 por ciento a nivel nacional, informó ayer el presidente de la Asociación Nacional de Avicultores (ANA), Ricardo Alandía. La situación podría derivar en el abandono del rubro, lo que incidiría después en el abastecimiento.

Ese panorama ya se dio en Cochabamba, donde el 42 por ciento de los productores de la Asociación de Pequeños y Medianos Avicultores de Cochabamba (Aspymac) dejó de producir debido al alza de precios de los insumos, según su ejecutivo, Florencio Guara Guara.

Explicó que a la fecha Aspymac cuenta con 80 socios activos frente a los 140 con los que contaban al iniciar la gestión. “Están cerrando porque con el grano de maíz a 110 ¿qué granjero va a soportar?”, señaló.

Guara Guara informó que el precio del quintal de maíz subió de 45 a 110 bolivianos en las últimas cuatro semanas. Tampoco recibieron el insumo de la estatal Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa), que argumentó que debía hacer mantenimiento técnico en los silos de almacenamiento.

Con esos precios, Alandía dijo que los avicultores perciben entre 6,80 y 7 bolivianos por kilo de pollo, cifra que no cubre ni siquiera el costo de producción. “Con los precios actuales de los granos, el productor debería recibir por lo menos 10 bolivianos por kilo”, añadió el dirigente.

Alandía afirmó que si una parte de los pequeños avicultores decide abandonar la actividad el precio del pollo se incrementará “y eso sería fatal porque hoy en día el pollo se ha convertido en un elemento esencial en la canasta familiar”.

Guara Guara calculó que en dos meses se sentirá en Cochabamba el impacto en el mercado por el cierre de las pequeñas empresas. “La consecuencia va a ser la subida de precio del pollo, ya no van a criar más, van a criar muy poco y de los que van a criar su costo va a ser más alto”, indicó.

Coincidiendo con esa postura, el asesor general de la Asociación de Avicultores de Cochabamba, Fernando Quiroga, manifestó que a mediano plazo el cierre de las avícolas pequeñas podría generar un desabastecimiento del producto y un alza de los precios.

Alandía considera que la subida del insumo se debe a la especulación por parte de los comercializadores, a los bloqueos y a las dos semanas de lluvias continuas en casi todo el país.

Al respecto, el presidente de la Asociación de Productores de Maíz de Santa Cruz, Vicente Gutiérrez, dijo que la baja producción se debe al contrabando desde Argentina, que redujo el precio del grano de 60 bolivianos la tonelada a 30. Esta situación desmotivó a los agricultores y provocó que en el 2015 sólo se registre una siembra de 80.000 hectáreas, 30.000 menos de lo previsto, y una cosecha de 270.000 toneladas cuando se proyectaba que fueran 400.000.

Durante el primer semestre del año el precio del pollo bajó de 15,40 a 12,80 bolivianos, según datos señalados por Quiroga tomando como referencia el mercado paceño. Sin embargo, dijo que el alto costo de los insumos cambiará este panorama en los siguientes meses.

Emapa aún no vende grano

El presidente de la ANA, Ricardo Alandía, afirmó que la estatal Emapa no vende el grano desde mayo. “Se comprometieron (...) y hasta el día de hoy no venden, dicen que tienen desperfectos en los silos. Si tienen, ¿por qué no nos venden?”, cuestionó

Por su parte, el gerente de Emapa, Avelino Flores, informó ayer a ABI que hay 60.000 toneladas de maíz almacenadas, por lo que el abastecimiento está garantizado. Respecto a la distribución, explicó que hubo un retraso en la entrega a causa de los bloqueos de caminos suscitados hace poco más de una semana.

El Deber / Santa Cruz

Monitorean 88 productos de la canasta familiar

El Ministerio de Desarrollo Rural y Tierras MDRyT, a través del Observatorio Agroambiental y Productivo OAP, informó que los precios minoristas de los principales alimentos de la canasta familiar, se encuentran estables en los diferentes mercados y centros de abastecimiento del país.

En este marco, desde esa cartera de Estado, se dio a conocer que la OAP, viene monitoreando diariamente, un aproximado de 88 productos en los centros de subministro y mercados de los departamentos de La Paz, Cochabamba y Santa Cruz, como un referente a nivel nacional.

Dentro del rubro pecuario, la carne de res (corte chuleta) mantiene su precio a 32 bolivianos el kilogramo en La Paz, 25,50 bolivianos en Cochabamba y 28 bolivianos en Santa Cruz. En tanto que la carne de res (corte cabeza de lomo), oscila entre 46 bolivianos el kilogramo en La Paz, a 37 bolivianos en Cochabamba y a 35 bolivianos en Santa Cruz.

No obstante, el kilogramo de pollo en la Sede de Gobierno, bajó de 13,25, su precio ahora es de 12,50 bolivianos en relación a la anterior semana, mientras que en Cochabamba se incrementó en 12,35 bolivianos, al igual que en Santa Cruz, a 11,25 bolivianos.

Los productos agroindustriales, cabe decir la harina blanca por libra, también mantiene su precio de 3,25 bolivianos (La Paz), 2 bolivianos (Cochabamba) y 3 bolivianos (Santa Cruz). De igual forma, el azúcar por kilo, mantiene un costo de 2,50 bolivianos en La Paz, 2,33 bolivianos en Cochabamba y 2,50 bolivianos en Santa Cruz. Asimismo, respecto a los granos, el arroz mantiene su precio por libra a 4,50 bolivianos en La Paz, a 3,67 en Cochabamba y a 4,25 en Santa Cruz respectivamente.

Bill Gates donará gallinas a Bolivia y otros 19 países

¿El hombre con más dinero en el mundo regalará gallinas? ¿Por qué no computadoras o tabletas? La Fundación Bill & Melinda Gates anunció que, tras un estudio realizado, enviarán a través de la organización Heifer International, 100.000 gallinas a una veintena de países entre los cuales está también Bolivia.

El propósito de este plan es reducir la pobreza. De acuerdo con la fundación del hombre con una riqueza que supera los \$us 75.000 millones, criar y vender gallinas puede sacar a las familias de la pobreza y un campesino que produzca 250 aves al año podría ganar \$us 1.250 en el mismo periodo.

“No hay ninguna inversión que tenga un porcentaje de rentabilidad similar al poder criar gallinas”, afirmó Gates, uno de los fundadores de Microsoft Corp, durante un evento en un rascacielos de Nueva York, frente a varias aves de corral.

Gates instó al público a hacer donaciones a través de Heifer International. “Las cifras hoy, en términos de estadounidenses que donan a Heifer u otras similares es en realidad muy pequeña, así que nos gustaría ver que eso aumente”, sostuvo.

El dueño de Microsoft cambió el refrán de "enseñarle a pescar a un hombre para que coma toda la vida" a "darle una gallina a un hombre y enseñarle cómo criarla".

Las gallinas podrían ayudar además a combatir la desnutrición infantil. “Suena extraño, pero lo digo en serio: estoy entusiasmado con las gallinas”, escribió Gates en su blog.